
 ATA DA 5ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 1 

DOS AFLUENTES MINEIROS DOS RIOS PRETO E PARAIBUNA DO ANO DE 2 

2022.  3 

Aos dois dias do mês de dezembro de 2022, realizou-se de forma remota, na Plataforma 4 

Google Meets, sala: meet.google.com/caa-gtrx-ijf, a 5ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia 5 

Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Preto e Paraibuna de 2022. Estiveram presentes 6 

os seguintes conselheiros, titulares e suplentes: Edenilson Cremonini Ronqueti – IEF; Eduardo 7 

de Araújo Rodrigues - IGAM; Ana Helena Gonçalves Camilotto – EMATER; Edcléia 8 

Campos Ferreira – PM SANTOS DUMONT; Mariana Matias Mattos – AMPAR; João Marcos 9 

Almeida da Silva - PM BOM JARDIM DE MINAS; Edson Afonso Azzi- COPASA; Caroline 10 

Campos Teixeira – PETROBRÁS – UTJF; Mylena Nascimento Rodrigues de Oliveira - 11 

FIEMG; Dênio Drummond Procópio – CEMIG GERAÇÃO SUL S.A.; Romerson Pereira de 12 

Mattos - FURNAS CENTRAIS ELÉTRICAS S.A; Luís Fernando Oliveira Cuco – CESAMA; 13 

Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas – ABRAGEL; Ediliene Samara Coimbra Vital – 14 

UVS Juiz de Fora; Edeltrudes Maria Calaça – CRBio 04; Wilson Guilherme Acácio – 15 

INSTITUTO ENSINAR BRASIL; Adriano de Amorim Fernandes - GRUPO BRASIL 16 

VERDE; Cézar Henrique Barra Rocha – UFJF; Pedro José de Oliveira Machado - UFJF. 1. 17 

ABERTURA PELO PRESIDENTE DO CBH PRETO E PARAIBUNA – WILSON 18 

ACÁCIO. O Presidente do comitê abriu a reunião cumprimentando e agradecendo a presença 19 

de todos. 2. APRESENTAÇÃO E APROVAÇÃO DA PAUTA DA REUNIÃO – 20 

GILBERTO MALAFAIA (SECRETÁRIO).    Acácio explicou a ausência de Malafia na 21 

reunião tendo em vista a sua aposentadoria após a convocatória, com a pauta já ter sido 22 

encaminhada para os conselheiros.  Sendo assim,  pediu para o secretário adjunto do comitê, 23 

Luis Fernando Oliveira  que, conforme os termos do Regimento do comitê,  a partir desta data, 24 

até que tenha a eleição do substituto de Gilberto,  assumisse as funções de secretário. Luis 25 

agradeceu pela oportunidade e, de imediato,  fez a leitura da pauta colocando-a em votação na 26 

sequência, sendo a mesma aprovada por unanimidade. Também foi aprovado por unanimidade 27 

as propostas de inversões de pauta sugeridas pelo conselheiro Eduardo Araújo, que seria a 28 

antecipação dos pontos de pauta 7 e 8, que demandam deliberação da plenária, bem como a 29 

da conselheira Aparecida Vargas, antecipando-se as discussões do item 14 para imediatamente 30 

após os pontos de pauta deliberativos.   3. LEITURA DOS INFORMES DA SECRETARIA 31 

– GILBERTO MALAFAIA (SECRETÁRIO). Dando sequência a este item da pauta,  Luis 32 

Fernando  informou as substituições de novos conselheiros, saindo Elder Alves, da Secretária 33 

de Estado da Saúde -  SES para a entrada do Renan Guimarães de Oliveira, da mesma 34 

instituição. Informou também sobre a saída do atual secretário, Gilberto Malafaia, para a 35 

entrada do Antônio Domingues de Souza, ambos da EMATER. Neste momento o Presidente 36 

Wilson Acácio manifestou seus agradecimentos aos relevantes serviços prestados por Gilberto 37 

neste período que representou a EMATER no comitê, inclusive solicitou a leitura da carta de 38 

agradecimento encaminhada ao Gerente Regional da EMATER e ao próprio Gilberto. Dando 39 

sequência, o secretário adjunto aproveitou a oportunidade para reforçar a divulgação do 40 

processo eleitoral no CBH Preto e Paraibuna para o mandado 2023-2027, que teve seu período 41 

de inscrição prorrogado até dia 19 de dezembro de 2022. 4. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO 42 

DA ATA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CBH PRETO E PARAIBUNA DE 2022 43 



REALIZADA EM 27/10/2022 - GILBERTO MALAFAIA (SECRETÁRIO). Dispensada 44 

a leitura da ata, tendo em vista o prévio envio da minuta, a mesma foi colocada em votação, 45 

sendo aprovada por unanimidade. O presidente Wilson Acácio pediu para que se registrasse 46 

em ata seu agradecimento à secretaria deste comitê pela forma como são redigidas as atas, 47 

sempre refletindo fiel e fidedignamente os assuntos discutidos em plenária. 7. 48 

APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE ESTABELECE O 49 

CALENDÁRIO DE REUNIÕES ORDINÁRIAS DO CBH PRETO E PARAIBUNA 50 

PARA O ANO DE 2023. – GILBERTO MALAFAIA (SECRETÁRIO). O presidente 51 

Wilson Acácio iniciou este item de pauta, solicitando a apresentação dos termos da 52 

deliberação que estabelece o calendário das reuniões ordinárias do CBH Preto e Paraibuna 53 

para 2023. Em seguida, foram apresentadas duas propostas de calendário. Uma com quatro 54 

reuniões ordinárias e outra com as atuais seis reuniões ordinárias anuais. Wilson justificou a 55 

apresentação da proposta de quatro reuniões anuais tendo em vista a atual estrutura da 56 

AGEVAP para atendimento aos CBH’s PS1 e PS2, uma vez só conta com um funcionário 57 

para secretariar os dois comitês, além de ser responsável pelo desempenho de todas as outras 58 

atribuições da AGEVAP no âmbito do Contrato de Gestão. O conselheiro Eduardo Araújo 59 

ponderou que as discussões sobre a implementação do PDRH e outras, como por exemplo 60 

sobre o enquadramento, certamente demandarão mais discussões durante o ano de 2023, e a 61 

diminuição da quantidade de reuniões ordinárias poderia vir a prejudicar as discussões. Wilson 62 

esclareceu que nada impede a convocação de reuniões extraordinárias, caso se façam 63 

necessárias. Após as discussões, a plenária aprovou o calendário de 2023 com quatro reuniões 64 

ordinárias, além de duas reuniões extraordinárias a serem convocadas oportunamente para 65 

discutir prioritariamente a implementação do Plano de Bacia. 8. APRECIAÇÃO E 66 

VOTAÇÃO DA DELIBERAÇÃO QUE TRATA DAS ALTERAÇÕES DO PLANO DE 67 

APLICAÇÃO PLURIANUAL – PAP 2020-2024 (AGEVAP). Seguindo com a pauta, o 68 

presidente passou a palavra para Alexandre prestar os esclarecimentos sobre a alteração do 69 

PAP 2020-2024 ora proposta. Alexandre informou tratar-se apenas de um remanejamento de 70 

recursos entre dois programas contidos na Ação 1.1.1  – Ferramentas de Construção da Gestão 71 

Participativa, quais sejam: o Programa 1.1.1.4 e 1.1.1.6.  Explicou que com o retorno gradual 72 

das atividades presenciais, o orçamento para o Programa 1.1.1.6  - Operacionalização do CBH 73 

Preto e Paraibuna, que é a dotação orçamentária destinada ao pagamento de despesas de 74 

viagens, despesas de deslocamento, serviços para eventos, dentre outros; ficou subestimado 75 

para os exercícios de 2023 e 2024. Isso posto, de forma a assegurar recursos para a 76 

operacionalização do CBH em 2023 e 2024, remanejou R$ 50.000,00 do Programa 1.1.1.4 - 77 

Programa de Mobilização Participativa para o Programa 1.1.1.6  (Operacionalização do CBH 78 

Preto e Paraibuna). Colocada em votação, alteração do PAP foi aprovada por unanimidade. 79 

14. ENCAMINHAMENTO SOBRE A CONSTRUÇÃO DA USINA HIDRELÉTRICA 80 

DE SANTA ROSA, EM RIO PRETO/MG – WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). 81 

Dando início a este item da pauta, o presidente fez um relato breve sobre a questão da 82 

construção da Usina Hidrelétrica de Santa Rosa, que inclusive foi ponto de pauta da última 83 

plenária.  Wilson informou que as licenças emitidas pelo Ibama em Minas Gerais foram 84 

contrárias à construção do empreendimento. No entanto, após a remessa dos documentos para 85 

a unidade Ibama em Brasília, as licenças foram obtidas. Tal fato levou os empreendedores a 86 

prosseguirem com a construção da usina. O presidente acrescentou que regimentalmente, o 87 



comitê não pode ficar omisso com relação a esta questão. Isso posto, Wilson propôs a 88 

amplificação do diálogo entre as partes para a definição dos encaminhamentos sobre este 89 

tema, como por exemplo a realização de uma audiência pública. Neste momento, a conselheira 90 

Aparecida Vargas pediu a palavra e manifestou estranheza quanto à colocação do presidente 91 

Wilson no que se refere à ausência de manifestação da ANA, Inea e outros órgãos. Aparecida 92 

afirmou que houve sim manifestação destes órgãos, sendo a questão principal localizar os 93 

documentos. Aparecida evocou a questão da competência do CBH Preto e Paraibuna em tratar 94 

e deliberar sobre o Rio Preto, visto que se trata de um rio de domínio federal, mas entende 95 

também que tendo em vista os impactos decorrentes de empreendimentos no rio federal nos 96 

seus afluentes, entende ser pertinente discutir o tema neste comitê, dentro de suas 97 

competências. Em seguida, apresentou duas questões sobre o tema em discussão. 98 

Primeiramente, estranhou o fato de o empreendedor não ter sido convocado para a reunião 99 

para apresentar sua posição. Em segundo lugar, ressaltou que toda e qualquer decisão do 100 

comitê deve estar pautada em seu plano de bacia. Wilson esclareceu que não tomará nenhuma 101 

iniciativa sem antes ouvir a empresa. Na sequência, o conselheiro Eduardo Araújo pediu a 102 

palavra e destacou que faltam informações para subsidiar alguma providência ou alguma 103 

manifestação do comitê, sugerindo ouvir outros atores envolvidos. Após as discussões ficou 104 

encaminhado que o assunto será remetido à CTGRH para que, juntamente com a diretoria do 105 

comitê, possam ampliar as discussões sobre e tema de forma a direcionar eventuais ações 106 

futuras nesse tema por parte do comitê. 5. APRESENTAÇÃO: “PLANO AMBIENTAL 107 

DE CONSERVAÇÃO E USO DO ENTORNO DE RESERVATÓRIOS ARTIFICIAS” 108 

NILTON FERREIRA DE OLIVEIRA (CEMIG). O presidente Wilson deu início a este 109 

ponto de pauta, agradecendo a presença do palestrante, que por sua vez agradeceu o convite e 110 

iniciou sua palestra explicando os objetivos da apresentação, uma contextualização sobre o 111 

tema, as ações desenvolvidas pela CEMIG nos seus reservatórios e uma perspectiva sobre 112 

ações futuras sobre a conservação e uso do entorno dos reservatórios artificiais.  Na sequência, 113 

os conselheiros e conselheiras puderam fazer uso da palavra para tirarem dúvidas sobre o 114 

tema. Terminada a apresentação, o palestrante novamente agradeceu ao convite e se colocou 115 

à disposição dos presentes para o compartilhamento de informações e esclarecimento de 116 

dúvidas sobre a temática tratada. O presidente agradeceu a participação do palestrante e deu 117 

sequência à reunião 6.APRESENTAÇÃO DOS RESULTADOS DO PROJETO DE 118 

MOBILIZAÇÃO DOS MUNICÍPIOS DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS RIOS 119 

PRETO E PARAIBUNA. PROF. MATHEUS CREMONESE MACHADO. O presidente 120 

Wilson deu início a este ponto de pauta, logo passando o uso da palavra para o prof. Matheus 121 

Cremonese, que agradeceu o convite e iniciou a apresentação. Matheus, disse que o principal 122 

objetivo desta apresentação é mostrar aos membros do comitê o trabalho realizado pela 123 

empresa Consominas neste contrato. Inicialmente apresentou alguns dados sobre a 124 

contratação, o planejamento das ações junto aos municípios na fase de mobilização e 125 

posteriormente na fase das visitas presenciais. Expôs também os obstáculos  que enfrentou 126 

para agendar as visitas aos municípios, bem como a percepção que teve sobre a temática 127 

saneamento básico e o grau de conhecimento das pessoas sobre comitês de bacia e suas 128 

atribuições. Ao terminar a apresentação, o presidente Wilson solicitou o envio dos produtos 129 

gerados a partir desta contratação a todos os conselheiros. O prof. Matheus agradeceu a 130 

atenção de todos e se prontificou a responder as perguntas. Em seguida o presidente agradece 131 



a presença do palestrante e deu sequência à reunião   9. APRESENTAÇÃO DOS 132 

RELATÓRIOS DOS CONSELHEIROS DO CBH PRETO E PARAIBUNA QUE 133 

PARTICIPARAM DO XXIV ENCOB, REALIZADO ENTRE 22 E 26 DE AGOSTO DE 134 

2022, CONFORME OS TERMOS DA DELIBERAÇÃO 07/2019 – WILSON ACÁCIO 135 

E CÉSAR BARRA. Seguindo com a pauta, o presidente Wilson Acácio fez um breve relato 136 

sobre a participação do CBH Preto e Paraibuna no XXIV ENCOB, que foi representado pelo 137 

próprio presidente e pelo conselheiro  Cezar Barra Rocha.  Na sequência destacou como 138 

pontos positivos do encontro a realização das oficinas de capacitação com boas práticas, 139 

gestão participativas dos comitês e as entidades equiparadas, o engajamento daqueles que 140 

participaram do evento, dentre outros. Na sequência prof. Cesar fez um breve relato da sua 141 

experiência no evento. 10. INFORME SOBRE A PROPOSTA DE ALTERAÇÃO DA 142 

DELIBERAÇÃO NORMATIVA CONJUNTA COPAM/CERH Nº 06/2017, QUE 143 

DISPÕE SOBRE PROCEDIMENTOS GERAIS PARA O ENQUADRAMENTO DE 144 

CORPOS DE ÁGUA SUPERFICIAIS - WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). Dando 145 

início a este item da pauta, o presidente Wilson Acácio convidou para fazer o uso da palavra 146 

o Diretor de Planejamento e Regulação do IGAM, Allan Mota para atualizar os conselheiros 147 

e conselheiras do comitê sobre o tema. Dando sequência, Alan agradeceu o convite e iniciou 148 

sua fala dizendo que se trata de um assunto que repercutirá na bacia do Preto e Paraibuna, já 149 

que esta bacia já possui enquadramento desde a década de 1990, aprovado ainda pelo 150 

COPAM. Ressaltou também que o enquadramento vigente na bacia, foi feito antes mesmo da 151 

Política Estadual de Recursos Hídricos, e que não contempla todas os normativos e diretrizes 152 

para a elaboração do enquadramento. Allan destacou que a própria DN 06/2017 determina 153 

que os enquadramentos elaborados antes da edição da norma devem ser revistos e que trechos 154 

enquadrados pela antiga norma nas classes um e especial não poderiam ser revistos. O que 155 

traz um sério problema, segundo Allan, visto que corpos hídricos atualmente de classe 156 

próxima a quatro, no enquadramento vigente tem classificação de classe especial. Allan 157 

destacou que não se trata de uma flexibilização da norma, mas sim de uma adequação à 158 

realidade. Após, Allan apresentou os detalhes técnicos e o planejamento do estudo em curso, 159 

dizendo que a participação dos comitês de bacia serão de extrema importância para a 160 

realização dos estudos específicos sobre enquadramento de cada bacia. Após as considerações 161 

dos conselheiros, o presidente agradeceu a presença do convidado e deu sequência à reunião. 162 

11. APRESENTAÇÃO E AVALIAÇÃO DAS ATIVIDADES REALIZADAS EM 2022 163 

– WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). Dando início a este ponto de pauta, o presidente fez 164 

um breve relato das ações desenvolvidas ao longo de 2022, reforçando que o comitê 165 

desempenhou um papel relevante dentro de suas atribuições e competências. Na sequência, 166 

usando powerpoint,  foi exibida uma apresentação com os principais projetos, eventos, e 167 

demais atividades realizadas no ano. 12. RELATO SOBRE A SITUAÇÃO DA REPRESA 168 

DE CHAPÉU D’UVAS – WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). O presidente Wilson 169 

prestou um breve relato sobre a situação atual do manancial, informando sobre o planejamento 170 

das atividades do GT Concha 2 e sua participação na reunião ordinária do GT Vazões do 171 

CEIVAP, que inclusive dispõe de recursos para o desenvolvimento de algum projeto na área 172 

da represa. Disse que as discussões estão se intensificando no grupo de trabalho e que já no 173 

início de 2023 será realizado uma oficina com a AGEVAP para a elaboração do Termo de 174 

Referência para a contratação de empresa para a elaboração do Plano de Uso e Ocupação da 175 



represa e de seu  entorno. 13. RELATO SOBRE A IMPLEMENTAÇÃO DO PLANO 176 

DIRETOR DE RECURSOS HÍDRICOS – CTGRH E GTI/PDRH-PS1.  O presidente 177 

Wilson Acácio inicia este item da pauta manifestando sua preocupação com o andamento do 178 

PDRH. No que pese algumas ações estarem sendo desenvolvidas, entende que o CBH poderia 179 

avançar mais nas ações descritas no Manual Operativo. Ressaltou também que a falta de 180 

recursos financeiros e de estrutura da AGEVAP vem comprometendo a implementação. Ato 181 

contínuo, solicitou uma reunião da CTGRH e do GTI-PDHR/PS1 para tratar do tema.  15. 182 

PLANEJAMENTO DE AÇÕES PARA 2023 – WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). 183 

Dando início a este ponto de pauta, Wilson passou a palavra para o secretário adjunto Luis 184 

Fernando Oliveira apresentar o planejamento de ações para o ano de 2023. Terminada a 185 

apresentação das ações, o planejamento foi colocado em votação sendo aprovado por todos os 186 

membros.  16. ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADOS. Dando início a este item da 187 

pauta, o presidente deixa em aberto o uso da palavra. O conselheiro Adriano Amorim fez o 188 

uso da palavra para  agradecer a todos pela experiência e o convívio que teve no período em 189 

que  participou do comitê. Disse que a instituição que representa está com problemas de 190 

documentação e não poderá se inscrever no processo eleitoral vigente. O conselheiro Eduardo 191 

Araújo e o presidente agradeceram  e parabenizaram o conselheiro pela sua  participação no 192 

comitê durante este tempo em que representou o Grupo Brasil Verde. 17. 193 

ENCERRAMENTO – WILSON ACÁCIO (PRESIDENTE). Nada mais a tratar, o 194 

presidente agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. 195 

 196 

Conselheiros presentes à 5ª Reunião ordinária de 2022 – Mandato 2018/2022: 1- Poder 197 

Público Estadual: Edenilson Cremonini Ronqueti – IEF; Eduardo de Araújo Rodrigues - 198 

IGAM; Ana Helena Gonçalves Camilotto – EMATER. 2 - Poder Público Municipal: Edcléia 199 

Campos Ferreira – PM SANTOS DUMONT; Mariana Matias Mattos – AMPAR; João Marcos 200 

Almeida da Silva - PM BOM JARDIM DE MINAS. 3 - Usuários: Edson Afonso Azzi- 201 

COPASA; Caroline Campos Teixeira – PETROBRÁS – UTJF; Mylena Nascimento 202 

Rodrigues de Oliveira - FIEMG; Dênio Drummond Procópio – CEMIG GERAÇÃO SUL 203 

S.A.; Romerson Pereira de Mattos - FURNAS CENTRAIS ELÉTRICAS S.A; Luís Fernando 204 

Oliveira Cuco – CESAMA; Maria Aparecida Borges Pimentel Vargas – ABRAGEL; Ediliene 205 

Samara Coimbra Vital – UVS Juiz de Fora.  4 - Sociedade Civil: Edeltrudes Maria Calaça – 206 

CRBio 04; Wilson Guilherme Acácio – INSTITUTO ENSINAR BRASIL; Adriano de 207 

Amorim Fernandes - GRUPO BRASIL VERDE; Cézar Henrique Barra Rocha – UFJF; Pedro 208 

José de Oliveira Machado - UFJF. 209 

Convidados: Conforme lista de presença em anexo. 210 

Juiz de Fora/MG, 02 de dezembro de 2022. 211 

 212 

 213 

 214 

Wilson Guilherme Acácio 215 

Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Preto e 216 

Paraibuna 217 



 218 

 219 

 220 
Luís Fernando Oliveira Cuco  221 

Secretário Adjunto do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros dos Rios Preto 222 

e Paraibuna. 223 

 224 
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NOME INSTITUIÇÃO E-MAIL ASSINATURA 

Alexandre Cid AGEVAP  PRESENTE 

Jonathan Silva AGEVAP  PRESENTE 

Tayná Uber IGAM  PRESENTE 

Katia Pereira CEMIG  

PRESENTE 

Andrea Leite  CLAM MEIO AMBIENTE  

PRESENTE 

Carmélia Oliveria CLAM MEIO AMBIENTE  

PRESENTE 

Manoel Vital CEMIG  

PRESENTE 

Ana Elisa Pinheiro CLAM MEIO AMBIENTE  

PRESENTE 

Matheus Cremonese  PREA  

PRESENTE 
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NOME INSTITUIÇÃO E-MAIL ASSINATURA 

Leonardo Alcântara PREA  

PRESENTE 

Alan Motta  IGAM  

PRESENTE 
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Você 
08:56 
Prezado@s ,bom dia 
Mylena De Oliveira 
08:56 
Bom dia! 
Você 
08:57 
Por gentileza, registrem a presença aqui no chat com nome e instituição. grato 
tanto os conselheiros quanto os convidados 
Alexanddre Cid - Agevap 
katia de Lourdes Pereira 
08:59 
Kátia de Lourdes Pereira - Técnica de Meio Ambiente a serviço da Cemig. 
PEA CEMIG CLAM 
09:00 
Andrea Cristine Coelho Leite - Analista Ambiental da Clam Meio Ambiente 
Adriano de Amorim Fernandes 
09:01 
Bom dia a todos. Adriano, ONG - Grupo Brasil Verde. 
Caroline Campos Teixeira 
09:06 
Caroline Campos - UTE-JF - Petrobras 
Carmelia Ramos 
09:06 
Carmélia Oliveira - Analista Ambiental Clam Meio Ambiente 
Tayná Uber 
09:06 
Bom dia! Tayná Uber - GEABE/IGAM 
Manoel Vital de Oliveira 
09:06 
Manoel Vital de Oliveira - Técnico de Meio Ambiente - Cemig Geração e Transmissão S.A. 
Ana Elisa Pinheiro (CLAM Meio Ambiente) 
09:06 
Ana Elisa Pinheiro - Estagiária CLAM Meio Ambiente 
Tudy Camara 
09:07 
Edeltrudes M.V.C. Camara (Tudy) - CRBio-4a região. 
Edenilson Cremonini 
09:08 
Edenilson Cremonini Ronqueti - IEF 
Luís Fernando (Secretário Adjunto) 
09:08 
Luís Fernando - Secretário Adjunto - CESAMA 
Joao Marcos Almeida 
09:08 
João Marcos Almeida da Silva - Prefeitura de Bom Jardim de Minas 
Wilson Acacio 
09:09 
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Bom dia! Wilson Guilherme Acácio - Instituto Ensinar Brasil 
Samara Vital 
09:09 
Bom dia! Samara Vital da Essencis MG 
Denio Procopio 
09:10 
Dênio Drummond Procópio - CEMIG/Presente - Bom dia. 
Mylena De Oliveira 
09:10 
Mylena - FIEMG 
Matheus Cremonese 
09:18 
Bom dia Prezadas e Prezados! 
Tudy Camara 
09:20 
a apresentação está ótima !! 
Edson -COPASA 
09:23 
Edson -COPASA, Bom dia 
Barra Rocha 
09:25 
Bom dia ! 
Matheus Cremonese 
09:25 
Não 
Desculpe não considere minha fala 
Jonathan Almeida Silva 
09:29 
Jonathan - AGEVVAP 
Caroline Campos Teixeira 
09:30 
Uma dúvida. Enviei a inscrição da Petrobras no dia 25, porém, até o momento não recebemos o retorno. Salvo engano, no edital falaram que em 2 dias úteis iriam confirmar o recebimento 
e a documentação. Saberiam informar se está havendo um atraso ou se receberei um retorno? 
Samara Vital 
09:34 
Samara Vital - Essencis MG: Muito bom Eduado. Vamos acionar toda nossa rede de relacionamento para participação no CBH. As inscrições foram prorrogadas até 19/12. Ainda dá 
tempo. 
Adriano de Amorim Fernandes 
09:38 
Resolvido aqui. Obrigado. 
Matheus Cremonese 
09:51 
No Comitê Federal é que a ANA monitora muito isso 
Leonardo Alcantara 
10:23 
Boa tarde, Contribuindo com a discussão 
Bom dia (corrigindo) O regimento diz expressamente audiência 
DAS COMPETÊNCIAS E FUNÇÕES Art. 4º - O Comitê tem as seguintes competências em sua área de abrangência: I – promover o debate das questões relacionadas com recursos 
hídricos e articular a atuação de órgãos e entidades intervenientes; II – arbitrar, em primeira instância administrativa, os conflitos relacionados com os recursos hídricos; 
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§ 1º Para o cumprimento do inciso I, sempre que o Comitê considerar pertinente, poderão ser convocadas audiências públicas para ampliar o debate sobre as questões relacionadas aos 
recursos hídricos de sua área de abrangência. 
Você 
10:27 
Nosso Regimento prevÊ: 
Art. 4º - O Comitê tem as seguintes competências em sua área de abrangência: I – promover o debate das questões relacionadas com recursos hídricos e articular a atuação de órgãos e 
entidades intervenientes; 
§ 1º Para o cumprimento do inciso I, sempre que o Comitê considerar pertinente, poderão ser convocadas audiências públicas para ampliar o debate sobre as questões relacionadas aos 
recursos hídricos de sua área de abrangência. 
Barra Rocha 
10:34 
Concordo com a sugestão do Leonardo Alejandro sobre a Audiência Pública. Esclarecer, ouvir, debater, nunca é demais. Também acho que não há sombreamentos. Não adianta ficarmos 
aqui dando tiro de canhão em formiga só entre nós e tudo ser perdido num licenciamento equivocado. 
Eu levantei essa questão na Plenária mineira no Encob. 
Barra Rocha 
10:51 
Omissão seríssima 
Leonardo Alcantara 
11:11 
Pessoal, vou precisar me retirar. Boa reunião a todos 
Barra Rocha 
11:11 
Numa Audiência dessa, deveria chamar o pessoal de Levy Gasparian que passaram por um processo parecido. Muitos pais de família ligados ao rafting que tinha importância mundial 
perderam seus empregos. São os custos sociais que raramente são contabilizados ou tratados superficialmente ao licenciar PCHs, etc... 
Tudy Camara 
11:12 
Obrigada pela apresentação. 
Manoel Vital de Oliveira 
11:13 
mvitalo@cemig.com.br; 35-2142-0328, meus contatos. 
Pedro Machado 
11:15 
Wilson, preciso sair. Estava me dividindo em duas reuniões até agora. 
Barra Rocha 
11:16 
Valeu Pedro! 
Parabéns Matheus pelo trabalho! 
Manoel Vital de Oliveira 
11:30 
Pessoal, peço licença pois irei entrar em outra reunião agora. Obrigado pelo convite e contem conosco para novas demandas que se apresentarem. 
Mylena De Oliveira 
11:45 
Vou precisar me ausentar 
Barra Rocha 
11:46 
Matheus, esse trabalho poderia ser aproveitado para tentar trazer esses municípios para dentro do Comitê. Recontactar os contatos estabelecidos recentemente. 
Eduardo Rodrigues 
11:55 
Pessoal, estou postando abaixo as inscrições já analisadas e os emails recebidos sem análise ainda: 
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katia de Lourdes Pereira 
11:55 
Bom dia! Muito obrigada pela oportunidade, preciso sair. 
Barra Rocha 
11:55 
Onde? 
Eduardo Rodrigues 
11:56 
Poder Público Estadual: - Igam - IEF - SES Poder Público Municipal: - Prefeitura Municipal de Bicas - Prefeitura Municipal de Bom Jardim de Minas Usuários: - Cemig Geração Sul S.A - 
Companhia de Saneamento de Minas Gerais - Furnas Centrais Elétricas S.A - ArcelorMittal Brasil S/A - Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - Fiemg - Sindicato 
Intermunicipal das empresas de geração, transmissão e distribuição de energia do Estado de Minas Gerais - SINGTD Sociedade Civil: - Associa 
Você 
11:56 
encaminharei os produtos do projeto para a plenária 
Eduardo Rodrigues 
11:57 
Sociedade Civil: - Associação pelo meio ambiente de Juiz de Fora - AMAJF - Instituto Ensinar Brasil E-mails recebidos e material ainda não analisado: - ABRAGEL - OAB - UFJF - FAEMG 
- Prefeitura de Santos Dumont 
Desculpem, saiu cortado. 
Vou postar por segmento novamente: 
Eduardo Rodrigues 
11:58 
Poder Público Estadual: - Igam - IEF - SES Poder Público Municipal: - Prefeitura Municipal de Bicas - Prefeitura Municipal de Bom Jardim de Minas 
Usuários: - Cemig Geração Sul S.A - Companhia de Saneamento de Minas Gerais - Furnas Centrais Elétricas S.A - ArcelorMittal Brasil S/A - Federação das Indústrias do Estado de Minas 
Gerais - Fiemg - Sindicato Intermunicipal das empresas de geração, transmissão e distribuição de energia do Estado de Minas Gerais - SINGTD 
Sociedade Civil: - Associação pelo meio ambiente de Juiz de Fora - AMAJF - Instituto Ensinar Brasil 
Eduardo Rodrigues 
11:59 
E-mails recebidos e material ainda não analisados: - ABRAGEL - OAB - UFJF - FAEMG - Prefeitura de Santos Dumont 
Luís Fernando (Secretário Adjunto) 
12:00 
Parabens pelo excelente trabalho Matheus! 
Tudy Camara 
12:01 
sim 
Matheus Cremonese 
12:03 
Alagoas por um fio não conseguiria participar do ENCOB por conta do governo estadual não liberar verba! 
Matheus Cremonese 
12:13 
Boa foto!!! 
Barra Rocha 
12:17 
Saudações Allan! 
Samara Vital 
12:30 
Samara (Essencis MG) Prezados, preciso sair. Peço licença! 
Tudy Camara 
12:48 
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Professor, estou saindo, pois tenho outra reunião às 13:00. 
Barra Rocha 
12:55 
Estranho que uns ouvem e outros não. Está até engraçado, kkk! 
Matheus Cremonese 
12:55 
Eu não ouço o Adriano!!!! 
Mas o microfone do Eduardo está ligado 
Matheus Cremonese 
12:59 
Agradecemos a participação e divisão da cadeira institucional com o Adriano e Brasil Verde!!! Grande profissional e parceiro de todas as horas!!! 
Barra Rocha 
13:03 
Está saindo um livro no formato e-book nosso de título "Represas de abastecimento publico de Juiz de Fora: mananciais da vida" pela Editora da UFJF. Em breve vocês terão acesso a 10 
anos de pesquisa do NAGEA nas bacias destes mananciais. Com dados da Cesama, mais de 20 anos, desde 1998. 
Adriano de Amorim Fernandes 
13:05 
Gratidão pelas palavras, caros conselheiros! Procurarei me informar em 2023 sobre as reuniões do Comitê e no possível, participar como visitante. Tenhamos todos proveitoso fim de 2022 
e profícuo ano vindouro. 
Você 
13:08 
boa tarde a todos pessoal 

 


